

RCF0360

32 ESPECTACULOS *La Esquella Valparaíso, 1-IX-1993*

Acaba de retornar a Valparaíso.-

Escritor porteño editó 2 obras en el exterior

■Acaba de regresar a Valparaíso el escritor Juan Andueza Guzmán, al cabo de una prolongada residencia en el extranjero, residiendo por determinados periodos en Argentina, Bolivia, Ecuador y Colombia.

EL ESCRITOR

Discípulo del ensayista Martín Cerda, ex-presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Andueza Guzmán escribió su primer cuento corto en 1983 ("A trazar"), que editó con su propio esfuerzo y se vio recompensado por la buena crítica recibida. Al año siguiente se aventuró con una novela ("El rebelde solo") con un resultado que no quiere recordar.

Decidió salir al extranjero en busca de nuevos horizontes. Después de una breve temporada en Buenos Aires, viajó a Bolivia, en 1985.

Se estableció en Santa Cruz de la Sierra, donde editó, en 1992, un libro con doce cuentos cortos, titulado con el nombre del primero de ellos, "El camino".

Los comentarios que obtuvo de la crítica local fueron muy positivos.

Al año siguiente viajó a Ecuador, publicando poco después —en Quito— la novela "Diálogos en el pantanal", que logró la mayor venta en su comercialización.

Este mismo año Juan Andueza voló a Colombia,

para residir algunos meses en Bogotá, con el claro propósito de llegar a escribir un nuevo libro a partir de sus nuevas vivencias. Antes de cumplir un mes de residencia debió retornar a Valparaíso, debido a la vida convulsionada que se vive al interior de las principales ciudades, donde el terrorismo y la delincuencia hacen difícil transitar de día y convierten el tránsito nocturno en una aventura tan riesgosa como irresponsable, ante el evidente peligro de muerte que se genera.

LA OBRA

Actualmente el escritor se encuentra preocupado de la distribución y comercialización de su libro más reciente "El camino y otros cuentos", una historia dialogada que se radica en un vasto pantanal existente en el medio del continente sudamericano, en el límite de la frontera boliviano-brasileña.

Tal como lo reconoció el propio autor, refleja en su libro "la entrañable simpatía por la gente del oriente boliviano, que tiene la suerte de vivir en un lugar tan hermoso y donde habita gente de asombrosa sencillez y simpatía".



Juan Andueza Guzmán piensa ahora en su nuevo libro, basado en las vivencias captadas en el exterior.

Diálogos en el Pantanal



JUAN ANDUEZA GUZMÁN

Esta novela de Juan Andueza se desarrolla exclusivamente a través de diálogos. Al trasluz de las conversaciones van surgiendo los caracteres y una sutil crítica social.

Escritor porteño editó 2 obras en el exterior [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor porteño editó 2 obras en el exterior [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile